



Ricos y Poderosos

MARCO A. MARES

marcomares@eleconomista.com.mx

Potencial veda a la construcción en DF y área metropolitana

La zona metropolitana de la ciudad de México ya llegó a los límites de su crecimiento.

La actual crisis del agua, que es la peor que ha registrado México en los últimos 60 años, así lo marca.

En consecuencia, debe imporsi una alta tasa a la construcción de fraccionamientos, edificios y casas.

Con esa perspectiva, la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), que encabeza Rafael Elvira Quesada, analiza la posibilidad de emitir un decreto que imponga una veda integral a la construcción.

Al mismo tiempo se busca lanzar un nuevo programa de desarrollo de ciudades, como el que existió durante el sexenio del presidente Ernesto Zedillo Ponce de León, con el programa de 100 ciudades mediante el cual se les apoyó con recursos económicos para impulsar su desarrollo.

Ahora tendría que hacerse uno para apoyar a otras 100 o 200 ciudades fomentando la descentralización del área metropolitana de la ciudad de México.

Tendría que procurarse el desarrollo de nuevas localidades para evitar la concentración en estados y ciudades de periferia ya saturadas como Guadalajara, Monterrey, León y Puebla.

Por lo pronto y lo que si apoya abiertamente y decididamente el gobierno federal desde la Semarnat, es el cobro diferenciado del agua para promover su ahorro y obtener recursos para la infraestructura necesaria. De hecho, Elvira Quesada lo propuso desde hace tiempo.

Y ahora, luego de que inicialmente no le puso la atención requerida, el gobierno de Marcelo Ebrard comienza a atender el problema. Falta que lo haga el gobierno del Estado de México, que encabeza Enrique Peña Nieto, y que es el que en mayor medida depende del Sistema Cutzamala.

La posibilidad de plantear una veda a la construcción en el área metropolitana de la ciudad de México se analiza en el contexto de la severa crisis de

falta de agua, y a pesar de que el Distrito Federal y el Estado de México viven un boom de construcción inmobiliaria con inversiones multimillonarias nacionales e internacionales.

La crisis del agua se origina en el cruce del fenómeno del niño que ha retrasado el ciclo de lluvias, el consecuente y bajísimo nivel de agua en las presas, en particular aquellas que proveen al sistema Cutzamala y el despido y falta de conciencia en el consumo del vital líquido en la sociedad mexicana.

Continúa en siguiente hoja



Aunado a ello, la crisis de agua se agudó también como consecuencia de la epidemia de la influenza que obligó a todos los mexicanos a elevar el consumo como medida preventiva para evitar el contagio de ese virus.

Además de que históricamente la gestación de la crisis del agua no se atendió con la intensidad necesaria.

El Cuitzamala es la micro cuenca que existe entre el Estado de México y el Distrito Federal, y abastece entre

21 y 22% del agua a la zona metropolitana de la ciudad de México. Dej sistema Cuitzamala se provee en poco más de 50% el Estado de México y el resto el DF.

A la fecha, el sistema Cuitzamala tiene un nivel de llenado de 49% de su capacidad total, cuando en condiciones normales, para estas fechas o para este ciclo de lluvias debería estar en alrededor de 70 por ciento.

Al estar en el nivel de 49%, el agua potable no puede llegar al área metropolitana de la ciudad de México en 20 y 22 por ciento.

El problema del agua es grave y por ello debe reconsiderarse si el Valle de México, rumbo a la sustentabilidad, tiene los elementos para que sigan construyéndose nuevas casas, edificios, fraccionamientos y áreas urbanas.

Es una pregunta que lleva a pensar en un nuevo y real esquema de reordenamiento del territorio, para que ya no siga creciendo en donde ya no hay agua.

¡Agua!

Cuentos veras

Aseguran quienes están cerca de el jefe de gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, que está muy preocupado por la crisis del agua. Por ello impulsará con fuerza el reglamento para el uso racional del vital líquido.

Además estará por "entrarle al toro por los cuernos", con el

tema del cobro del agua. La idea es mantener tarifas bajas para los consumos mínimos, tarifas subestimadas y tarifas más altas para consumos elevados.

Ramón Aguirre, director del sistema de aguas del DF tendrá que negociar el paquete con el Legislativo local. ■■■

Apuntala FMI reservas de México

México recibirá alrededor de 4,000 millones de dólares del Fondo Monetario Internacional para apuntalar sus reservas internacionales que hoy ascienden a poco más de 78,000 millones de dólares.

Con los ingresos por las coberturas petroleras y otras divisas esperadas, el Banco de México, que goberna Guillermo Ortiz Martínez, podrá cumplir con el objetivo de cerrar el año con la misma cantidad del cierre del año

pasado por alrededor de 86,000 millones de dólares.

México se benefició de la decisión del organismo financiero internacional de asignar Derechos Especiales de Giro por el equivalente a 250,000 millones de dólares. Estos 4,000 millones son adicionales a la línea de crédito flexible que le extendió el FMI a México en abril pasado por alrededor de 47,000 millones de dólares. ■■■